

# CORREO DE MALLORCA

Oficinas: Mora, 3 - Teléfs.: Redacción 1973 - Admón. 2853

DIARIO CATÓLICO

Precio del ejemplar 25 cts. - Suscripción mensual 5'20 pts

## III Asamblea de Asesores Religiosos de la S. Femenina

siguió ayer sus tareas en el Castillo de la Mota

del Campo. 24. — Esta mañana han continuado en el Castillo de la Mota las tareas de la III Asamblea de Asesores Religiosos de la S. Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. En la reunión matinal con la presencia del Asesor Nacional de Religión, Fray Justo Pérez de Urbel, quien expone la situación actual refiriéndose a la rama del Frente de Juventudes. Pide se trate la cuestión desde el punto de vista puramente sacerdotal, que es el que compete a los Asesores Religiosos.

## Papa recibió general Wilson

generales en Casoria por el Cardenal Maglione

Ministro de Justicia volvió en representación del Gobierno italiano

Su Santidad el Papa recibió en audiencia privada al general Wilson, comandante jefe de las fuerzas aliadas del Tercer Ejército.

## FUNERALES POR EL CARDENAL MAGLIONE

Se han celebrado funerales por el Cardenal Maglione en Casoria, la villa natal del prelado.

Asistieron numerosas altas jerarquías eclesíásticas. El Ministro de Justicia representó en la ceremonia al Gobierno italiano.

## SE LUCHA ENCARNIZADAMENTE EN EL SECTOR DE LISIEUX

Tropas británicas aerotransportadas han llegado al estuario del Sena y están a la vista de El Havre

Al noroeste de Mantes las tropas germanas han rechazado a los norteamericanos. — El aeródromo de Le Bourget ha sido liberado

Cuartel expedicionario aliado. Comunicado oficial: «Al sur de París los aliados han alcanzado los alrededores de Corbeil y Melun. Nuestras vanguardias están a 24 kms. al E. del Sena. Más al S., unidades aliadas han cruzado el río Loig y avanzado más allá de Montargis. Continúa el movimiento de cerco aliado contra el bajo Sena. Una columna ha liberado Eyreux y está a varios kms. más allá de dicha ciudad. Otra columna ha alcanzado Conches, después de ocupar Verneuil. Nuestro empuje hacia el NE. desde Monnai ha progresado unos 8 kms. en tanto que partiendo de Orbec las fuerzas aliadas han llegado hasta el pueblo de Thiboutiere en dirección NE. también. Hemos establecido varias sables de puente sobre el río Touques. Se lucha encarnizadamente en el sector de Lisieux donde el enemigo ocupa posiciones muy fuertes que dominan la salida oriental de la ciudad. En el sector de Pont L'Évêque, el adversario resiste tenazmente. Entre Lisieux y Pont L'Évêque los alemanes desencadenaron intenso fuego de morteros contra los aliados que cruzaban el río. Nuestros aviones atacaron la red de comunicaciones y rutas ferroviarias y fluviales del enemigo, que disminuyen rápidamente. Coza bombarderos destruyeron más de 500 vehículos motorizados en los bosques de la carretera de sector de Elbeuf-Louvières y hundieron 14 barcazas cerca de Tournefos-Sur-Seine. La coza y la DCA. enemigas opusieron resistencia. 15 aviones aliados no han regresado. En los sectores de Cambrai-Lille fue bombardeado el apartadero y la navegación fluvial, sin pérdidas. En Ruan fué incendiado un pequeño depósito de municiones.»

A vista de El Havre Londres. — Tropas aerotransportadas británicas han llegado al estuario del Sena y se encuentran a la vista de El Havre. (Continúa en la 3.ª página)

## MINISTROS DE VIAJE

EL SECRETARIO GENERAL DEL MOVIMIENTO EN EL PAZO DE MEIRAS

San Sebastián. — A las once de la mañana, acompañado de su esposa, salió desde Fuenterrabía para el Pazo de Meiras, el Ministro Secretario General del Movimiento, camarada Arrese.

EL DE EDUCACION NACIONAL León. — El Ministro de Educación Nacional ha llegado, en compañía de su familia.

Ha sido cumplimentado por los Gobernadores Civil y Militar de la provincia de Vizcaya, el departamento de Veterinaria y Jerarquías. Después de almorzar, se guio viaje hacia Oviedo.

Oviedo. — Es esperado en esta capital el Ministro de Educación Nacional, que presidirá mañana la apertura del 5.º Curso de verano.

EL DE JUSTICIA Santa Fe de Montseny. — El Ministro de Justicia, camarada Aunós, acompañado de su familia, ha estado en esta ciudad.

Visitó el campamento de instrucción premitral superior acompañado del Coronel jefe del mismo don Francisco Mut.

El Ministro elogió las instalaciones del campamento y felicitó al Coronel por la brillante labor realizada.

A última hora emprendió el viaje de regreso a Santa Coloma, donde se halla pasando unos días de descanso. CIPRA

## En la frontera franco-española reina completa tranquilidad

En Perpiñán la lucha fué breve y de poca importancia. — Tranquilidad en todo el sector de los Pirineos Orientales

San Sebastián. — En la frontera reina completa tranquilidad. Muchos curiosos, sobre todo forasteros, se han situado en la Avenida de Francia en espera de novedades que hasta el momento no se sabe se hayan presentado.

Perpiñán. — En la frontera franco-española la calma en la zona fronteriza franco-española. Por noticias facilitadas en el Gobierno Civil, se sabe que hasta el momento reina absoluta calma en la frontera francesa lindante con esta provincia. El Gobernador Civil y Jefe Provincial recorrieron la zona fronteriza. Se supo que la retirada de las fuerzas alemanas en estos sectores sea inmediata. Desde hace días no llegan por esta frontera trenes franceses.

Como fué liberado Perpignan Gerona. — Según noticias que se reciben en esta ciudad, la lucha por la liberación de Perpignan comenzó a últimas horas de la tarde del sábado pasado.

La lucha fué breve y de poca importancia. El domingo por la mañana, la ciudad quedaba liberada.

En los tiroteos sostenidos por las fuerzas alemanas, hubo 18 muertos de las fuerzas francesas del interior, los cuales fueron enterrados en la mañana del martes después de los funerales celebrados en la Catedral.

Se destaca que el Departamento de los Pirineos Orientales ha sido el primero de los franceses que se han liberado por sus propias fuerzas.

Ocupó la ciudad por las F. F. I. se hizo cargo de la Prefectura del Departamento el señor Latsche y de la Alcaldía tomó posesión el señor Mercader.

Las autoridades dictaron las órdenes concernientes para el mantenimiento de la normalidad y como las destrucciones han sido pocas, los servicios públicos pudieron reanudarse seguramente.

El periódico "Le republicain du Midi" ha sustituido al que antes se publicaba titulado "L'Independente". La tranquilidad parece ser completa en todo el sector de los Pirineos Orientales.

Noticias de Huesca Huesca. — Por noticias facilitadas en el Gobierno Civil, se sabe que hasta el momento reina absoluta calma en la frontera francesa lindante con esta provincia.

El Gobernador Civil y Jefe Provincial recorrieron la zona fronteriza. Se supo que la retirada de las fuerzas alemanas en estos sectores sea inmediata. Desde hace días no llegan por esta frontera trenes franceses.

Continúa la calma en la zona fronteriza franco-española. San Sebastián 24. — Continúa la calma desde Hendaya hasta Burdeos.

No se ven más que a grupos, muy contados, elementos alemanes que no han logrado concentrarse con el resto de las fuerzas de su país.

Por otra parte se ven patrullas de "maquis" que circulan por toda la región.

El rumor relativo al supuesto desembarco de fuerzas angloamericanas al Sur de Burdeos, se fundó sin duda, en los continuos bombardeos que padece la costa vasco-francesa por los barcos aliados.

## Se libran durísimas luchas en Tolón

Se anuncia la ocupación de Lyon y de Burdeos por las fuerzas francesas del interior

Al norte de Durance se están librando violentos combates

DURÍSIMAS LUCHAS EN TOLON

General de las fuerzas francesas de la zona de Tolón. — En las durísimas luchas que se libran en Tolón estamos lentamente matando a millares de enemigos que luchan obstinadamente.

después de haber estado en el valle del Ródano. En la zona alpina francoitaliana nuestras tropas de combate avanzan a través de las montañas hacia el O., a pesar de una resistencia encarnizada de los terroristas.

El pico Maddalena fué reconquistado después de un duro combate.

COMUNICADO ALIADO DE AYER Cuartel aliado del Mediterráneo. — Comunicado oficial: Se anuncia ahora que la guarnición de la isla de Porquerolles, se rindió a dos cruceros norteamericanos el 22 de agosto. Fueron capturados más de 200 prisioneros. Tropas francesas guardan la isla.

Las tropas francesas han conquistado Marsella tan solo ocho días después de haber entrado en acción y avanzan ahora hacia el O. en dirección del bajo Ródano.

Durante la ocupación de este gran puerto mediterráneo, fueron hechos muchísimos prisioneros.

El rápido avance de nuestras contingentes móviles cortó todas las rutas de escape.

La resistencia alemana en Marsella fué ligera, pero en Tolón ocurre todo lo contrario, desarrollándose todavía luchas callejeras. Sin embargo, la mayor parte de la ciudad está en nuestras manos.

Al noroeste de Marsella, nuestras tropas avanzan y ocupado Salón.

Tropas norteamericanas progresan rápidamente por el valle del Río Durance, en dirección Oeste.

AIRE. — La aviación aliada efectuó ayer ataques de gran envergadura y extensión contra el puente su circulación dada enemiga del Sur de Francia.

## El Embajador de Francia en España considera terminada su misión

Nota de la Embajada

San Sebastián. — Por el Ministerio de Jornadas se ha facilitado la siguiente nota: «Después de haber tenido conocimiento, por informes recibidos por conducto oficial, sobre la situación del Mariscal Petain y del jefe del Gobierno francés, los cuales han sido puestos en la imposibilidad de ejercer su autoridad, el señor Pietri, Embajador de Francia en España, ha informado al Excmo. Sr. Ministro de Asuntos Exteriores que considera como terminada su misión en España, indicándole, además, que los servicios de la Embajada y Consulados continuarán provisionalmente, asegurados el despacho de asuntos administrativos, así como la protección de los intereses franceses en este país.

San Sebastián, 24 Agosto de 1944. a las 19 horas. CIPRA

## NOTICARIO NACIONAL Se regula el empleo de los alcoholes vínicos

Los alumnos de bachillerato podrán elegir entre el estudio del alemán o el inglés. — Pozos de ozogue en Sevilla

Madrid. — El "Boletín Oficial del Estado" publica una orden de Industria regulando el empleo de los alcoholes vínicos. A partir de la publicación de la presente orden se estableció la exclusividad de empleo de los alcoholes vínicos en todos los usos de boca o bebidas. La Secretaría General Técnica del Ministerio de Agricultura, autorizará el libre empleo del alcohol rectificado de cualquier procedencia para todos los usos, cuando la cotización en el mercado de los alcoholes vínicos rectificados de 86,97 grados exceda de diez pesetas litro, incluidos impuestos. La autorización mencionada en el párrafo anterior habrá de concederse por la Secretaría General Técnica de este Ministerio, siempre que por el Sindicato Verical de la Vid y bebidas alcohólicas no se haya demostrado la existencia en el mercado de alcohol rectificado vívido a precio inferior al indicado de diez pesetas litro, incluido impuestos.

entre el idioma inglés o el alemán, indistintamente. Se crea el cargo de inspector nacional de Educación Física Universitaria y se nombra para este cargo a don José Antonio Searne Fernández de la Cancellaria.

Madrid. — El novillero "Machaquito" herido en la corrida del domingo último en Madrid se encuentra un poco mejorado dentro de la gravedad de su estado.

Mejoría de Escudero San Sebastián. — El diestro Escudero, dentro de su estado de extrema gravedad ha experimentado ligera mejoría.

Cursillista del S. E. M. Ferrol del Caudillo. — Cuarenta jefes provinciales del S. E. M. que efectúan un curso en la Escuela de Formación Falangista de Santiago Apóstol, han llegado en un remolcador procedentes de la Coruña.

Al frente viene el jefe nacional del S. E. M. y visitaron los arsenales, astilleros y fueron obsequiados con un almuerzo en el Parque nacional, regresando después a la Coruña.

De Educación Nacional Madrid. — El "Boletín Oficial del Estado" publica, entre otras las siguientes disposiciones del Ministerio de Educación Nacional: Se establece que los alumnos de Bachillerato puedan optar

Gran Cuartel general del Cuerpo expedicionario aliado. — Se declara oficialmente que las tropas alemanas que llegaron a una especie de armisticio con las fuerzas francesas del interior de París han cambiado de parecer y amenazan con destruirlo todo.

Los franceses han pedido ayuda a los aliados y éstos han empezado a prestársela. París no ha sido liberado todavía.

Se subraya en el Cuartel general que la liberación de París no es en sí misma objetivo de capital importancia.

Este objetivo continúa siendo el aniquilamiento de los ejércitos alemanes.

Las fuerzas francesas dominan gran parte de la ciudad

Londres. — En cualquier momento las tropas aliadas pueden hacer que sea realidad la liberación de París, anunciado naturalmente por el general Boeuis, hace poco más de 24 horas.

La especie de armisticio concluido con los alemanes ha quedado roto y los parisenses piden ayuda.

Las tropas aliadas comenzaron a marchar hacia París ayer mañana; pero no se sabe aún que hayan penetrado en la capital.

En el momento presente los alemanes se encuentran aun en la capital y sus afueras.

Las fuerzas francesas del interior dominan no obstante gran parte de París; y ocupan lo suficiente para que se sintieran liberados; pero los alemanes repudieron el armisticio y se negaron a retirarse.

## La especie de armisticio concluido con los alemanes por los franceses del interior respecto de París ha quedado rota

Los franceses dominan sin embargo gran parte de la ciudad y han pedido auxilio a los aliados

Los alemanes continúan oponiendo resistencia al avance aliado hacia las afueras de París

Gran Cuartel general del Cuerpo expedicionario aliado. — Se declara oficialmente que la segunda división acorazada francesa mandada por el general Leclerc había entrado en París no fué sometida, ni se ha aprobado por la censura del Gran Cuartel General.

Se anuncia oficialmente que la noticia radiada de que la segunda división acorazada francesa mandada por el general Leclerc había entrado en París no fué sometida, ni se ha aprobado por la censura del Gran Cuartel General.

Berlín. — La presión contra el frente de protección de París ha disminuido considerablemente en el día de ayer.

El Mando norteamericano tenía al parecer el proyecto de conquistar París mediante una vasta maniobra de desbordamiento, desde la región de Sens-Troyes, para lo cual envía refuerzos considerables.

Los franco tiradores franceses han logrado dominar algunos barricos de París.

La acción alemana contra estos distritos ha tenido, como consecuencia, que se causaran en ellos graves daños.

Los aliados inician la marcha sobre París Cuartel expedicionario aliado: Los aliados han iniciado su marcha hacia París, descomponiéndose la hora de su entrada en la capital de Francia.

Los alemanes continúan oponiendo resistencia en París Gran Cuartel del Cuerpo expedicionario aliado: Oficialmente se anuncia que las

## La guerra, el trabajo y las noticias

El semanario de la Política y del Espíritu "El Español", en su número de 21 de agosto del pasado año, publicó el siguiente artículo editorial: "La quibra del internacionalismo político, el descrédito de la importación y de la exportación de las formas de gobierno, el fin de los doctrinismos simpatizantes, la esterilidad de los trasplantes o injertos de los sistemas políticos, todo esto es evidente en nuestros días y conduce necesariamente a un realismo en la visión de los hechos y en el ajuste de los procedimientos.

Las peculiaridades de nuestra política, la naturaleza de nuestras realidades internas, la autenticidad española de nuestro Estado, surgido ante las necesidades sociales propias y orientado estrictamente por las exigencias del destino español están libres de todo internacionalismo. La realidad española obedece a unas constantes históricas genuinas y no tiene por qué mezclarse en el planteamiento de muchas cuestiones referentes a la suerte de la guerra.

La posición española no es el resultado de última hora, de adaptación ante los hechos recientes, sino que corresponde a una actitud permanente de consideración la política interior y la función universal del pueblo español. Esa línea permanente de la política tiene sus raíces en una concepción de la vida, en una manera de entender la historia y las relaciones entre los distintos pueblos, proclamada y definida durante el Movimiento Nacional, caracterizadas por su catolicismo y su españolidad neto. Con esta concepción tradicional y moderna puede España mirar confiada las peripécias de la historia contemporánea y mantener su decoro, su soberanía y su interés. En alguna ocasión dijimos en estas columnas bajo el lema de "Nosotros y las noticias" cuál es la relación que guardan los sucesos exteriores con la vida interna del país. Si es necesario en cada momento percibir con justeza lo que ocurre fuera, tan necesario es valorar lo que ocurre dentro. La sensibilidad para las cosas del mundo es valiosa si se acompaña también de la pulsación de las realidades propias. No son solamente las cosas exteriores las que influyen sobre nosotros, sino también la voluntad, la decisión y los resortes internos que nos configuran y nos dan sentido en el mundo. Cuando se tiene una fundamentación sólida y una visión ágil de los acontecimientos, se puede observar el trajín del tiempo sin desorbitar los sucesos ni estrearse por los cambios. Nos parece pueril el nerviosismo de algunos que viven pendientes de la última noticia, como si en esa última noticia encontrarán la razón de su existir. Por ese camino se va a la veledad, a la oscilación incoherente, a la contradicción versátil, a la falta de autenticidad y de criterio propio. Nada de nuestra política interior se juega fuera de nuestras fronteras. Esta verdad no habría casi que enunciarla y debía formar parte de las convicciones más firmes de los españoles que aman a su patria, y especialmente de aquellos que se esfuerzan por vencer la anarquía comunista que tuvo que padecer España.

Si hemos de considerar los acontecimientos del mundo con la objetividad y con el realismo necesarios, conviene partir de la actitud de España, mirada con la objetividad extrema. España no ha entrado en la guerra. Este hecho, importante y decisivo, manda sobre cualquier otra consideración. Y España no ha entrado en la guerra por

El rumor relativo al supuesto desembarco de fuerzas angloamericanas al Sur de Burdeos, se fundó sin duda, en los continuos bombardeos que padece la costa vasco-francesa por los barcos aliados.

El periódico "Le republicain du Midi" ha sustituido al que antes se publicaba titulado "L'Independente". La tranquilidad parece ser completa en todo el sector de los Pirineos Orientales.

En la frontera franco-española reina completa tranquilidad. Muchos curiosos, sobre todo forasteros, se han situado en la Avenida de Francia en espera de novedades que hasta el momento no se sabe se hayan presentado.

En la frontera franco-española la calma en la zona fronteriza franco-española. Por noticias facilitadas en el Gobierno Civil, se sabe que hasta el momento reina absoluta calma en la frontera francesa lindante con esta provincia.

El Gobernador Civil y Jefe Provincial recorrieron la zona fronteriza. Se supo que la retirada de las fuerzas alemanas en estos sectores sea inmediata. Desde hace días no llegan por esta frontera trenes franceses.

Continúa la calma en la zona fronteriza franco-española. San Sebastián 24. — Continúa la calma desde Hendaya hasta Burdeos.

No se ven más que a grupos, muy contados, elementos alemanes que no han logrado concentrarse con el resto de las fuerzas de su país.

Por otra parte se ven patrullas de "maquis" que circulan por toda la región.

El rumor relativo al supuesto desembarco de fuerzas angloamericanas al Sur de Burdeos, se fundó sin duda, en los continuos bombardeos que padece la costa vasco-francesa por los barcos aliados.

Continúa la calma en la zona fronteriza franco-española. San Sebastián 24. — Continúa la calma desde Hendaya hasta Burdeos.

No se ven más que a grupos, muy contados, elementos alemanes que no han logrado concentrarse con el resto de las fuerzas de su país.

Por otra parte se ven patrullas de "maquis" que circulan por toda la región.

El rumor relativo al supuesto desembarco de fuerzas angloamericanas al Sur de Burdeos, se fundó sin duda, en los continuos bombardeos que padece la costa vasco-francesa por los barcos aliados.

Continúa la calma en la zona fronteriza franco-española. San Sebastián 24. — Continúa la calma desde Hendaya hasta Burdeos.

No se ven más que a grupos, muy contados, elementos alemanes que no han logrado concentrarse con el resto de las fuerzas de su país.

Por otra parte se ven patrullas de "maquis" que circulan por toda la región.

El rumor relativo al supuesto desembarco de fuerzas angloamericanas al Sur de Burdeos, se fundó sin duda, en los continuos bombardeos que padece la costa vasco-francesa por los barcos aliados.

Continúa la calma en la zona fronteriza franco-española. San Sebastián 24. — Continúa la calma desde Hendaya hasta Burdeos.

# Elecciones Sindicales

En el mes de octubre se celebrarán en España elecciones sindicales en las que participarán empresarios, técnicos y obreros para establecer las personas que, con cargos sociales, específicos, han de velar por el cumplimiento de la justicia social y la hermandad productora a la vez que hacer partícipes del pueblo en las tareas del Estado a través de los sindicatos verticales.

Este sistema electoral implantado es enteramente original, conjugándose en él una amplia libertad de emisión de opiniones y de selección de cargos, con las garantías precisas para evitar abusos coacciones o atentados a la Patria, al Régimen o a los intereses de los patrones, técnicos y obreros, integrantes de la familia social que es el taller o la fábrica, célula de vida nacional.

Este sufragio tiene carácter orgánico, o sea que el productor tiene la obligación de votar en su localidad y dentro el oficio a que pertenece, asegurando de esta manera la eficacia de la elección, que ha de ser una persona que trabaje a su lado y posea garantías morales de capacidad laboral, religión y patriotismo, puntos que ha de conocer, como es lógico, el que ha de emitir su voto. Por eso, los alcances de la elección, planteada en la forma orgánica, son positivos. De esa elección han de surgir quienes registrarán los intereses sociales, profesionales y económicos de las Empresas, de todos los que trabajan en ellas, dentro de las imperiosas normas de la Patria. Nada tiene que ver este sistema electoral con el absurdo sufragio demoliberal. El empresario, el técnico y el obrero, emiten su opinión para nombrar, no un cargo político que inhiba del trabajo sin mengua del jornal al elegido, sino que deposita su confianza en quien tiene la obligación de velar en la misma tarea

por los postulados sociales del Nacional Sindicalismo, bien definidos, o sea, por la libertad, la hermandad y la justicia de los trabajadores en una misma obra en la que han de participar todos sin que valga una tiranía capitalista ni una demagogia proletaria.

Todas las categorías de productores intervienen armónicamente en las citadas elecciones, que se celebrarán el 22 de octubre, empresarios, obreros y técnicos todos tienen dónde y qué votar en defensa de sus intereses vitales. Esta forma política de entender directamente el trabajo, es estilo peculiar de la Falange. Sentido nacional. Participación de todos los españoles en las tareas de España. Estructuración del trabajo con las bases de la inteligencia, la justicia y la libertad. Afán común. Sindicalismo Nacional, en definitiva.

Nadie mejor que el empresario, el técnico o el obrero, que viven la tarea continua en unión, puede comprender los problemas locales que han de pasar, por conducto reglamentario — de abajo arriba — a los organismos oficiales destinados a resolverlos. Nadie puede garantizar la moralidad, lo justiciero en el trabajo y la noble política como el que se ha distinguido año tras año moralmente, en la producción y por su sano juicio político. De esa apreciación, que todos y cada uno de los elementos que integran las células sociales que son fábricas y talleres hagan su conciencia en el momento de votar. El partidismo es perjudicial para la colectividad. Quienes han de velar por los intereses comunes deben reunir las cualidades precisas para sentir como propios esos intereses y hacer valer derechos y deberes con la mayor objetividad para evitar con ello contactos, por un lado, y actuaciones desmesuradas o insolentes por otros.

# La guerra, el trabajo y las noticias

(Viene de la 1.ª página)

La guerra y libre decisión. Las circunstancias han sido variadas en el curso de la contienda; pero España, preocupada en rehacer su vida civil y en reconstruir su integridad física y moral, ha mantenido su perfil exterior sin intervenir en la guerra y ha conservado las relaciones diplomáticas con los países que reconocieron al Estado español y al Gobierno instaurado por el Generalísimo Franco.

Las vicisitudes de la guerra — con sus oscilaciones de fortuna para los contendientes — han suscitado en reacción natural — movimientos de simpatía o de pena en distintas porciones de la población; pero el Estado español, con su significación y su responsabilidad oficial, mantuvo la vigilancia necesaria de los intereses españoles con una actitud generosa respecto a los acontecimientos mundiales, de acuerdo con su función moral de pueblo civilizado no afecto por la contienda.

Ni el aislamiento hurano ni la xenofobia imprudente convienen a una nación dotada de un destino universal como es el español. Que nadie desborde sus antipatías o sus simpatías del campo español. La primera adhesión, por encima de las opiniones momentáneas es la del interés y del bien de España. Con la patria no se juega a las apuestas ni se disputa en el terreno de las "filas". Conviene que los observadores, agudos o lerdos, no confundan nunca las perspectivas pensándose actores decisivos. Puede mirarse hacia afuera sin daño para la colectividad española, siempre que el mirar no se convierta en oficio o en ocio. Porque lo que importa fundamentalmente a España es el trabajo de cada uno de los españoles, el esfuerzo y el servicio eficaces que presten a la edificación social y a la paz nacional. Los comentarios habilidosos o chabacanos, la mayor parte de las veces desprovistos de validez por información errónea o retra-

sada, no empujan los vientos de la guerra en ningún sentido y en cambio distraen y adormecen la conciencia colectiva de las preocupaciones esenciales vitales para España. Mucho ganaríamos si dirigimos la inquietud a nuestras realidades, a nuestros trabajos y a nuestros problemas, a nuestras faenas nacionales, y dejen de malgastar — y de que malgasten muchos — el tiempo precioso de cada día, lleno de esperanzas españolas. España no está en guerra y el trabajo es el primer imperativo. Después, las noticias.

¡Arriba España!

\*\*\*\*\*

"A los pueblos se les mide por su cultura". Las Escuelas de Formación de la Sección Femenina elevan el nivel de cultura de las mujeres españolas. Cumple tu Servicio Social en Escuelas de Formación.

### Vicesecretaría Provincial de Ordenación Social

Aviso a los Enlaces Sindicales de Empresa y Delegados Sindicales de Distrito de esta capital

Todos los Enlaces Sindicales de Empresa y Delegados Sindicales de Distrito que particularmente no hayan recibido invitación para el acto que D. M. se celebrará en el salón de actos de la C.N.S. Provincial (Avda. Al Rosellón n.º 103) el día 25 a las 8 en punto de la tarde, den por avisados, pudiendo asistir, acompañados de varios productores de su centro respectivo de trabajo o localidad.

En la importante reunión que se celebrará presidida por el Delegado Provincial de Sindicatos dirigirá la palabra a los reunidos el Vicesecretario Provincial de Ordenación Social, versando sobre el siguiente tema: "El obrero ante las próximas elecciones sindicales".

### Cupón del ciego

Sorteo del día 24 de agosto de 1944.

Primer premio de 25 pesetas al número 779.

Premios de 250 ptas. a los números 79 — 179 — 279 — 379 — 479 — 579 — 679 — 879 — y 979.

### EXTRAIVO

de una máquina fotográfica con carrito 4 1/2 x 6. Desde parada tranvía Lirico hasta Terreno.

Gratificaré devolución en Enrique Alzamora, núm. 6 - 1.

# NOTICARIO LOCAL

## Visita a Miramar por vía marítima

(Gran entusiasmo ha despertado la proyectada excursión a Miramar, Puerto de Valldemosa y sus alrededores por vía marítima desde el Puerto de Sóller. Por tanto la Comisión organizadora solicita a todas las personas que han dado su nombre para tomar parte en ella que cuanto antes pasen a recoger los tickets correspondientes; de lo contrario hoy, viernes, día 25 del cte., se emplearán para atender a las continuas peticiones que se reciben.

Para atender a las personas de Inca que desean ir a la excursión se ha conseguido de las Compañías de Ferrocarriles de Mallorca y de Sóller que el tren que sale de Inca a las 6 de la mañana enlazará con el extraordinario de la excursión y que el tren de regreso con el que tiene la salida para Inca a las 9 de la noche.

Se recuerda a las muchas personas que a todas horas acuden al Convento de San Francisco pidiendo detalles e inscripciones que únicamente la Secretaría de la Juventud Seráfica está abierta desde las 7'30 a 9'30 de la noche.

## El próximo domingo día de postulación de Auxilio Social Del Magisterio

Lista definitiva de los Maestros aprobados

En el Boletín Oficial del Estado ha empezado a publicarse la lista definitiva de los Maestros que obtuvieron plaza en las oposiciones convocadas en mayo último.

En ella figuran los siguientes opositores de esta provincia:

Don Juan Busquets Baldo; don Juan Mateu Alba; don Bartolomé Andreu Verdura; don Juan Garriga Danús; don Jaime Amengual Martorell; don Francisco Llinás Llinás; don Juan Bellóni Homar; don Antonio Cañellas Terrasa; don José Aguilo Puster; don Guillermo Morell Uguet.

Don Gabriel Gelabert; don Vicente Ferrer Costa; don Sebastián Vidal Salvá; don Pedro Mascarell Mascarell; don Juan Miquel Alemany; don Antonio Riera Feli; don Luis Segura Miró; don Damián Matas Roselló; don Jaime Servera Goma; don Antonio Salvá Garau.

Don Bartolomé Vives Ferrer; don Guillermo Cantallops Barceló; don Mateo Amer Quetglas; don Juan Amengual Serra; don Pedro Colom Ebert; don Javier Parfés; don Pedro Ribes Camps; don Ramón Planas Barceló.

Don Felipe Llinás Jaime; don Juan Vidal Mari; don Juan Sastre Soler; don José María Florit Fernández; don Antonio Martíell Estelrich; don Jerónimo Lledó Castell; don Antonio Galmés Mas; don Miguel March Vilanova; don Antonio Vidal Juan; don Juan Rigo Bonet.

Don Antonio Ramis Mas; don Bartolomé Reynés Sintes; don Antonio Clifre Suau; don Antonio Mir Juliá; don Jaime Frau Colomar; don Lorenzo Ramis Roselló; don Juan Tous Perelló; don Miguel Roselló Salvá; don José Reynés Reus; don Juan Sans Ferragut; don Juan Marimón Taltavull.

La lista, sin ser terminada de publicar, alcanza hasta ahora el número 2314.

### Delegación de Hacienda

SECRETARIA Libramientos al cobro

Depositario (Pagador): Enrique Buena; Jaime Barceló; Jaime Bonet; Jaime Tarrasa; José Pareja; Juan Bonet; Margarita Rotger; Sebastián Mulet.

Palma, 22 de Agosto 1944.

Administrador Loterías n.º 5; Ayuntamiento capital; D. P. Antonio Ferrer; D. P. Francisco Amengual; D. P. Jaime Ramis; D. P. Juan Ferrer; Delegado Jefe Telégrafos; Bernardo Redondo; Gabriel Monserrat; Habilitado Policía Armada; Habilitado 44 Tercio Guardia Civil; Habilitado Instituto Geológico Minero; José Socias; Martín Fons.

Palma, 23 Agosto de 1944.

### Festivales en Puerto de Cala-Nova (San Agustín)

Programa de los festivales que se celebrarán este verano en Puerto de Cala-Nova (San Agustín).

Sábado, 26:

A las 16'45: Primera Regata de Botes a una vuelta sobre un triángulo de tres millas frente al Puerto de Cala-Nova, con el concurso del F. C. de Regatas de Palma y el alto patronato del Excmo. Sr. Almirante Jefe de la Base Naval de Baleares.

A las 17: Primera Regata de Espanyas.

A las 17'15: Primera Regata de Botes hasta 20 palmos.

A las 17'30: Primera Regata de Botes hasta veinte palmos.

Domingo, día 27:

A las 11, regata de botes a remo; a las 11'30, final regata de botes hasta 20 palmos; a las 12, final regata de botes de 20 a 25 palmos; a las 12'30, regata de faluchos locales; a las 16'45, final de la regata de "snipes"; a las 17, regata de cruceros; a las 17'15, final regata de hispanias; a las 17'30, gran travesía de medio fondo con el valioso concurso del "C. N. Palma"; a las 22'30, distribución de los diversos trofeos a los vencedores de las pruebas.

Después, y como cierre de fiestas, se quemará una gran traca final.

Los días 26 y 27 habrá servicio extraordinario de comunicaciones.

Servicio de bar y restaurante esmeradísimo.

La Comisión se reserva el derecho de alterar el anterior programa si causas imprevistas obligasen a ello.

### 30 años atrás

(De la colección de CORREO DE MALLORCA)

25 agosto 1914

Por la tarde, a las seis y media, comenzaron en la Santa Iglesia Catedral Basílica, las honras fúnebres dispuestas por el Prelado diocesano en sufragio de Su Santidad Pio XI. Iluminado el templo con severidad y con asistencia de numeroso concurso, se cantó el Oficio de Difuntos por el Clero de la Catedral y de las parroquias, comunidades religiosas establecidas en Palma y los afortunados. Presidió el coro el Ilmo. Sr. Obispo Dr. Campins.

Ante el altar mayor se levantaba un túmulo compuesto de dos cuerpos: el inferior adornado con cascadas de ramos truncados por arriba, cubría el segundo rico mármol granito bordado en oro; en la parte posterior figuraban las armas del Sumo Pontífice difunto. Rodaban el túmulo 16 blasones.

El acto terminó a las ocho y media de la noche.

El Alcalde dirige una comunicación al Gobernador Civil pidiendo la excepción de obras de derribo de las murallas por valor de 36.000 pesetas por si se hace necesario dar trabajo a obreros desocupados.

## Donativo

La Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares, con cargo a su fondo para "Auxilios a la Maternidad", entregó, el día 22 del corriente, la cantidad de quinientas pesetas al matrimonio obrero Bartolomé Garí Riera y María Adrover Servera, domiciliado en El Terreno, con motivo del parto cuádruple de la esposa.

## La Sociedad "Gabriel Mulet e Hijos"

Se nos participa que, por término de plazo y por convenir así a los interesados, ha sido disuelta esta sociedad, que desde el año 1921 venía dedicándose en esta Plaza a los negocios de consignaciones, agencia de Aduanas y comercio en general.

El hasta hoy socio y gerente de dicha sociedad don Miguel Eugiserver Mariano se ha hecho cargo del activo y pasivo de la misma.

## Religiosas CULTOS

SABADO, DIA 25

San Cesario, papa y mártir.

Cuarenta Horas

Empiezan en la iglesia del Convento de la Concepción, dedicadas al Gran Padre San Agustín.

Exposición a las cuatro y media de la tarde.

A las siete y media, Rosario, solemnidad con sermón y reserva de Su Divina Majestad.

## Convento de la Concepción

Cuarenta Horas en honor de San Agustín

Día 26. — A las cuatro de la tarde exposición de S. D. M. a las siete y media, Rosario y triduo con sermón por el Rdo. P. Miguel Tous, franciscano y reserva de Su Divina Majestad.

Día 27. — Como el día anterior y antes del Rosario habrá solemnidades Completas.

Día 28. — A las diez y media, Misa mayor solemne con sermón por el mismo orador. Acto seguido exposición de S. D. M. por la noche como el día anterior y Te-Deum antes de la reserva final y después veneración de la reliquia del Santo.

## BODA

En la iglesia de San Cayetano, celebróse ayer el matrimonio enlace de la distinguida y bella señorita Juana Mora Miguel y el Alférez de Infantería y maestro nacional don Bartolomé Mir Mir.

Bendijo la unión y celebró la misa de velaciones el Rdo. don Sebastián Garau, Vicario de la parroquial iglesia de San Miguel.

Apadrinaron la boda la madre del novio doña Paula Mir, Ritor y el padre de la novia don Juan Mora; y firmaron el acta, como testigos, por la novia, don Rafael Jordá, gerente del "Restaurante Oriente" y por el novio su hermano don Gabriel.

Desearnos a los novios esposos muchas felicidades.

## FALLECIMIENTO

Anoche, después de larga y penosa enfermedad, sufrida con gran resignación, falleció en esta ciudad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, la Excmo. Sra. doña Margarita Lladó Servera.

R.I.P. Era la finada por su bondad, su trato afable y sus sentimientos caritativos muy estimada de cuantos la trataron.

Su vida dedicada casi por completo al cuidado de los suyos y compartiendo con ellos sus afanes, sus preocupaciones y sus desvelos en los negocios, la granjearon el afecto y la consideración de todos, siendo su muerte muy sentida.

A su afilgado esposo, nuestro distinguido amigo el Excmo. Sr. don José Tous Ferrer, Director propietario de "La Última Hora", a sus hijos don José, doña María, don Nicolás, don Fernando, don Manuel y don Antonio; a sus hijas políticas doña Teresa Bosch, doña Rosa Barberán, doña Sebastiana Tous y doña María Prades; a su hermana doña Francisca Lladó, a su hermano político don Juan Guasp, copropietario de la antigua Imprenta Guasp, a sus sobrinos don Felipe Guasp y doña Antonia Balaguer, nietos y demás familia les expresamos el testimonio de nuestra más sentida condolencia.

## TOMA DE POSESION

Con las solemnidades de rúbrica y ante la Sala de Gobierno de la Excmo. Audiencia Territorial, ha tomado posesión del cargo de Abogado Fiscal de la misma don Ignacio de Lecua Ledesma, de nuevo ingreso en la carrera, hijo del que fué Jefe de

## TARJETAS CLASE «A»

Nuevas altas de turismo de importación

Habiéndose solicitado por varios propietarios de automóviles del cografe, la dispensa del montaje del gasógeno, ordenada por Circular n.º 62, aduciendo como razón la del tiempo transcurrido para obtener la documentación de los mismos esta Comisaría en conformidad con dichas peticiones ha acordado que los vehículos de nueva importación con potencia comprendida desde 10 hasta 18 HP, queden eximidos del montaje del gasógeno, siempre que el certificado de adeudo de Aduanas, tenga fecha anterior al 15 de agosto del año actual.

Los propietarios de estos vehículos podrán solicitar la tarjeta de aprovisionamiento clase «A» de Comisaría por conducto de esta Junta, acompañando a su solicitud la documentación exigida por disposiciones anteriores, para esta clase de vehículos.

## TARJETAS CLASE «B»

De médicos

Los poseedores de estas tarjetas que vendan el vehículo correspondiente, quedan obligados a comunicar a la Junta Provincial, la transmisión de dominio en el momento que esta se efectue, indicando el nuevo propietario, y especificando asimismo, si éste es o no médico. La falta de la mencionada comunicación a la Junta Provincial será sancionada severamente.

## TARJETAS CLASE «G»

Primera categoría

Se exigirá para entregar los cupos de septiembre, la presentación del permiso de circulación de Obras Públicas en el que conste la instalación del gasógeno.

Se concede un plazo improrrogable de 15 días, a partir de 1.º de Septiembre, a todos aquellos usuarios que en su día presentaron los contratos de gasógeno para que terminen el montaje de los mismos, bien entendido que si en este plazo no lo efectúan y no presentan la correspondiente documentación acreditativa, perderán definitivamente la Primera Categoría.

En este caso se suspenderá la entrega del cupo de septiembre, hasta el cumplimiento de lo anteriormente expuesto.

## De Sociedad

Primera Instancia de esta ciudad don Ignacio.

NACIMIENTO

El hogar de nuestro distinguido amigo el Secretario de las Oficinas de la "Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares" don Francisco Montaner Torres y doña Margarita Rotger Moner se ha visto aumentado con el nacimiento de una preciosa y robusta niña.

Reciban sus padres nuestra cordial enhorabuena, que hacemos extensiva a sus abuelos.

## VIATICADO

Por haberse agravado en su enfermedad, anoche fué viaticado de nuestro estimado amigo don Antonio Estarellas, médico titular de Buñola.

Le deseamos pronto alivio.

## PRIMERA COMUNION

En el Santuario de Ntra. Sra. de Lluch, recibió por vez primera la Sagrada Comunión la niña María Cristina Montoya García de Saralegui, hija del Jefe de la Armada don José Montoya y distinguida esposa, doña Concepción García de Saralegui.

Les felicitamos.

## DE VIAJE

Anoche, en el vapor "Mallorca" salieron para Valencia don Bernardo Roca y esposa, don Lorenzo Reynés, don Pedro Galmés esposa e hijos, y don Jaime Morrey.

Salió también en dicho vapor, después de haber pasado una temporada en nuestra isla, doña Julia Cossio, esposa del tesorero Juan Belmonte, con sus hijas Yola y Blanca.

Esta mañana en la motonave "Ciudad de Palma" han llegado de Barcelona don Clemente Verdager, don Marcos Ferragut Fluxá, don Antonio Planas, don Ignacio Aparicio Riera, don Conrado Verdager Subirá, don Juan Rubio Bales, don José M.º Costa, don Juan Parera Colom y don Jaime Pla.

Después de unos días de estancia en Mallorca en funciones de su alto cargo, esta mañana ha embarcado en el vapor correo de Alicante para Ibiza en visita de inspección el Excmo. Sr. don Rafael Rubio Freyre-Duarts, presidente de la Sala Primera del Tribunal Supremo.

# Junta Provincial de Carburantes Líquidos de Baleares

TARJETAS CLASE «A» Fuel-oil: Cupos de reserva en el septiembre

Se concederán nuevamente para fines y a fin de poder convenientemente reservar para ellos, solicitara por conducto de la Junta con tiempo pendiente cupo, cuyos deban obrar en el mes de agosto; en dichos se harán constar la motor, así como el número de horas de funcionamiento.

Los cupos que se refieren tanto a gas-oil o fuel-oil.

## SANCIONES

Las disposiciones de esta Comisaría respecto a los cupos de reserva de los vehículos de aprovisionamiento clase «A» de Comisaría por conducto de esta Junta, acompañando a su solicitud la documentación exigida por disposiciones anteriores, para esta clase de vehículos.

## TARJETAS CLASE «G»

Se exigirá para entregar los cupos de septiembre, la presentación del permiso de circulación de Obras Públicas en el que conste la instalación del gasógeno.

Se concede un plazo improrrogable de 15 días, a partir de 1.º de Septiembre, a todos aquellos usuarios que en su día presentaron los contratos de gasógeno para que terminen el montaje de los mismos, bien entendido que si en este plazo no lo efectúan y no presentan la correspondiente documentación acreditativa, perderán definitivamente la Primera Categoría.

En este caso se suspenderá la entrega del cupo de septiembre, hasta el cumplimiento de lo anteriormente expuesto.

## TARJETAS CLASE «B»

Los poseedores de estas tarjetas que vendan el vehículo correspondiente, quedan obligados a comunicar a la Junta Provincial, la transmisión de dominio en el momento que esta se efectue, indicando el nuevo propietario, y especificando asimismo, si éste es o no médico. La falta de la mencionada comunicación a la Junta Provincial será sancionada severamente.

## TARJETAS CLASE «G»

Primera categoría

Se exigirá para entregar los cupos de septiembre, la presentación del permiso de circulación de Obras Públicas en el que conste la instalación del gasógeno.

Se concede un plazo improrrogable de 15 días, a partir de 1.º de Septiembre, a todos aquellos usuarios que en su día presentaron los contratos de gasógeno para que terminen el montaje de los mismos, bien entendido que si en este plazo no lo efectúan y no presentan la correspondiente documentación acreditativa, perderán definitivamente la Primera Categoría.

En este caso se suspenderá la entrega del cupo de septiembre, hasta el cumplimiento de lo anteriormente expuesto.

## NACIMIENTO

El hogar de nuestro distinguido amigo el Secretario de las Oficinas de la "Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares" don Francisco Montaner Torres y doña Margarita Rotger Moner se ha visto aumentado con el nacimiento de una preciosa y robusta niña.

Reciban sus padres nuestra cordial enhorabuena, que hacemos extensiva a sus abuelos.

## VIATICADO

Por haberse agravado en su enfermedad, anoche fué viaticado de nuestro estimado amigo don Antonio Estarellas, médico titular de Buñola.

Le deseamos pronto alivio.

## PRIMERA COMUNION

En el Santuario de Ntra. Sra. de Lluch, recibió por vez primera la Sagrada Comunión la niña María Cristina Montoya García de Saralegui, hija del Jefe de la Armada don José Montoya y distinguida esposa, doña Concepción García de Saralegui.

Les felicitamos.

## DE VIAJE

Anoche, en el vapor "Mallorca" salieron para Valencia don Bernardo Roca y esposa, don Lorenzo Reynés, don Pedro Galmés esposa e hijos, y don Jaime Morrey.

Salió también en dicho vapor, después de haber pasado una temporada en nuestra isla, doña Julia Cossio, esposa del tesorero Juan Belmonte, con sus hijas Yola y Blanca.

Esta mañana en la motonave "Ciudad de Palma" han llegado de Barcelona don Clemente Verdager, don Marcos Ferragut Fluxá, don Antonio Planas, don Ignacio Aparicio Riera, don Conrado Verdager Subirá, don Juan Rubio Bales, don José M.º Costa, don Juan Parera Colom y don Jaime Pla.

Después de unos días de estancia en Mallorca en funciones de su alto cargo, esta mañana ha embarcado en el vapor correo de Alicante para Ibiza en visita de inspección el Excmo. Sr. don Rafael Rubio Freyre-Duarts, presidente de la Sala Primera del Tribunal Supremo.

La Excelentísima Señora

# Doña Margarita Lladó Servera

FALLECIO ANOHE, A LOS 76 AÑOS DE EDAD, DESPUES DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENEDICION APOSTOLICA.

A. E. R. I. P. A.

Su afilgado esposo el Excmo. Sr. D. José Tous Ferrer, Director Propietario del diario "La Última Hora", sus hijos José, María, Nicolás, Fernando, Manuel y Antonio, hijas políticas: Teresa Bosch, Rosa Barberán, Sebastiana Tous y María Prades, nietos, hermana doña Francisca Lladó, hermano político don Juan Guasp, sobrinos Felipe Guasp y Antonio Balaguer, y demás familia al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al Rosario que se celebrará hoy, a las 6'30 de la tarde, en la iglesia parroquial de San Nicolás y seguidamente, a la conducción del cadáver a su última morada.

Casa mortuoria: Cort, 29.

No se invita particularmente.

El Excmo. y Rmo. Sr. Arzobispo - Obispo de Mallorca y los Prelados de Menores y Vich han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

El Dr. Juan Alzina y M. ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES NERVIOSAS MENTALES. Visitará en Palma los días 27 y 28 de 9 a 11 de la mañana y de 3 a 6 de la tarde. En el Consultorio del Dr. Solvellas; Calle San Felipe.

CORREO DE MALLORCA

# De la isla

## De Lluchmayor De Inca De San Juan

### Notas sociales, municipales, religiosas y deportivas

#### DE VIAJE

Para Valencia salió el industrial don Pedro Taberner Socías. Para Barcelona embarcaron Rafael y don Jaime Catany con sus esposas doña Magda Moriá Oliver y doña Señora Jaime Clar y la hermana de esta doña Jerónima.

#### PERSONALES

Para pasar unos días con sus familiares han llegado el Rdo. Antonio Tomás, Beneficario del Concordato, con su esposa la señorita doña Francisca Cardell. Oficial de Hacienda y el Rdo. don Sebastián Esp. Económico Algaide.

El Rdo. don Sebastián Esp. Económico Algaide, ha llegado igualmente el Rdo. Cristóbal Esteve, T.O.R., Pá. de San Francisco de Puente de Valles (Madrid), acompañado de cinco nuevos novicios de aquella tierra que ingresan el noviciado de Artá.

#### BODA

En el altar mayor de la iglesia parroquial celebróse el día 20, el enlace matrimonial del Cabo de la Guardia Civil de las tropas don Eduardo Calviño Díaz con la bella señorita Catalina don Ferrer, asistiendo el Rdo. don Bernat Trobat, Vicario.

El Rdo. don Bernat Trobat, Vicario, firmaron el acta de parte del novio el viajante don Juan Ja. Salvá y el Guardia Civil de las tropas don Juan Bestard Batle.

#### MUNICIPALES

Los efectos de reclamación se encuentran en la Secretaría de la Agrícola, para que se presente en el término de la que indica la superficie sembrada de cada productor de trigo.

#### AGRICOLAS

La cosecha de la almendra se presenta hoy menguada, hasta el extremo tal que sólo alcanza el dos por ciento de los anteriores. Se presenta, casi exhausta una importante fuente de riqueza local.

#### RELIGIOSAS

Comenzó el domingo, 20, a las 10, el novenario, predicado el Rdo. Sr. Económico, del Rdo. titular de Arcángel San Juan, que proseguirá, en la tarde, con la misa de la tarde, completándose el martes 22, con el día de la Asunción.

#### DEPORTIVAS

Para los alumnos de la Escuela Graduada, organiza el "Torneo de Ajedrez que comienza en breve."

## De Ariany

### Fiestas civico-religiosas

Programa de las fiestas civico-religiosas que en honor de Nuestra Señora de Atocha, patrona de esta entidad local, se celebrarán los días 26 y 27 de este mes de agosto.

A las 18, cuevas en la plaza del General Franco, con agradables expresiones y premios. A las 20, carreras pedestres de resistencia para corredores del pueblo y forasteros, alrededor de la plaza del Generalísimo Franco; con los siguientes premios:

Primero: 50 ptas; segundo: 30 ptas; tercero: 20 ptas con amplia medalla al entusiasmo, y debiendo matricularse los corredores hasta una hora antes de comenzar las carreras, abonando la cuota que se señalará.

A las 21, Llegada de la Banda de música de Sineu, pasacalles por la población y baile a continuación.

A las 23, Concierto y gran exhibición de bailes típicos a cargo de la agrupación Folklorica "Copeo" de Sineu. En los intermedios disparo de cohetes luminosos.

A las 2, Última marcha de música y traca final. Ariany 23 de agosto de 1944.

## Francisco Medina Martí

### ENFERMEADES DE LA INFANCIA

CONDÉ AMPURIAS 18

Estará ausente hasta el día 4 de septiembre

### Obra de texto.-Notas religiosas y personales.-El tiempo

#### OBRA NUEVA

Por el Consejo Nacional del Ministerio de Educación, acaba de ser aprobado como obra de texto, el libro que lleva por título: "Enciclopedia Escolar para el ingreso en la Enseñanza Media", y del cual es autor el Profesor don Lorenzo M. Durán de esta.

El libro de referencia, aparecerá D. M., el próximo curso escolar.

#### ENFERMO

Desde hace días se encuentra enfermo, habiendo sido objeto de una delicada intervención quirúrgica el joven seminarista inuense don Juan Martorell Mir.

#### RELIGIOSAS

Como último día de Octava de una fiesta de la Virgen Asunta, ayer martes, por la noche, se efectuó en la Iglesia parroquial, a devota y solemne función del niñero de la Santísima Virgen.

Después del rezo del santo rosario y cantadas solemnes Completas, practicóse la ceremonia primordial del acto, siendo llevada y pasada procesionalmente por el ámbito del templo la imagen yacente de Nuestra Señora, recibiendo como último homenaje del pueblo fiel, el testimonio de su amor y cariño cantándole entre otros de sus himnos favoritos la sagrada Letania. En el acto de la adoración de la imagen de la celestial Señora, se repartieron a los fieles asistentes, sendos ramos de albahaca.

#### AGRICOLAS

Desde hace unos días que nuestros campesinos y la mayoría de propietarios de nuestra ciudad se han dado de lleno a la tarea de la recolección de las almendras para cuyo caso ya se encuentran en su perfecta sazón.

Es más que probable que semejante operación no resulte tan copiosa como sería de desear, ya que la cosecha de tan codiciado fruto — por lo que a nuestro término municipal particularmente se refiere — se presenta hoy algo menos que regular.

#### ONOMASTICO

Mañana día de San Bartolomé Apóstol, celebra su fiesta onomástica, el Superior del convento de San Francisco y Consiliario del Centro interno de A. C. de la Imaculada de nuestra ciudad, Rdo. P. Bartolomé Nicolau, T.O.R.

Unimos a las muchas y merecidas felicitaciones que con tal motivo recibirá el benemérito y culto Religioso, la nuestra toda cordial y sincera.

#### EL TIEMPO

Continuamos bajo el influjo de unos días calurosos en extremo. Desde anteaer el firmamento aparece encapotado y con miras a un cambio meteorológico que de acaecer así, sería muy bien recibido por nuestro vecindario por advenir en ello un descenso apetecido de temperatura. Por algo, ha desfilado en el calendario litúrgico, el nombre de San Bernardo, que tiene fama añeja de apaciguador de los rigurosos calores agostoños.

SAM Inca, 23 Agosto de 1944.

### OSBORNE

de un renombrado orador sagrado.

A las 17, Carreras pedestres y cuestras en los Cós d'os Camps de Ariany, con valiosos premios.

A las 20, carreras pedestres de resistencia para corredores del pueblo y forasteros, alrededor de la plaza del Generalísimo Franco; con los siguientes premios:

Primero: 50 ptas; segundo: 30 ptas; tercero: 20 ptas con amplia medalla al entusiasmo, y debiendo matricularse los corredores hasta una hora antes de comenzar las carreras, abonando la cuota que se señalará.

A las 21, Llegada de la Banda de música de Sineu, pasacalles por la población y baile a continuación.

A las 23, Concierto y gran exhibición de bailes típicos a cargo de la agrupación Folklorica "Copeo" de Sineu. En los intermedios disparo de cohetes luminosos.

A las 2, Última marcha de música y traca final. Ariany 23 de agosto de 1944.

### Fiestas patronales

Programa de los festejos cívico religiosos que se celebrarán en esta villa en honor de la Dedicación de San Juan Bautista los días 27, 28 y 29 del actual, patrocinados por el Magnífico Ayuntamiento.

Día 27: A las 18'30. — Gran partido de fútbol entre el equipo "Juventud Antoniana" de Palma y el "Juventud de A. C." de San Juan, en el que se disputará una magnífica Copa ofrecida por el Magnífico Ayuntamiento.

A las 23. — Bailes populares al estilo del país.

Día 28: A las 7. — Pasacalle y salida de las tradicionales chirimías, "Dimonis" y Cabezudos.

A las 16. — Grandes carreras de hombres y niños con importantes premios.

A las 19. — Carreras de bicicletas.

A las 19. — Llegada de la Banda de la Capitanía General de Baleares.

A las 21'30. — Solemnes Completas en honor del Santo Patrón.

A las 22'30. — Gran "Revela" amenizada por la Banda de Capitanía General de Baleares.

A las 24'30. — Disparo de los Castillos de Fuegos artificiales por el renombrado y acreditado pirotécnico de Pórtol Sr. Frontera (padre).

A las 9. — Pasacalle por la Banda de la Capitanía General de Baleares.

A las 9'30. — Llegada del Ilmo. y Rvdmo. Sr. Arzobispo Obispo de Mallorca.

A las 10. — Bendición solemne de la portada principal de la iglesia parroquial costeada por el Sindicato Agrícola Católico de San Juan. Acto seguido solemne Oficio que oficiará el M. I. señor don Juan Rotger Deán y Vicario general, con sermón que irá a cargo del Rdo. P. Lorenzo Rotger.

A las 18'30. — Descubrimiento de varias lapidas que darán nombre a diferentes calles de la población.

A las 19. — Gran Concierto por la Banda de la Capitanía General de Baleares.

A las 23. — Bailes populares al estilo del país.

## Se lucha encarnizadamente en el sector de Lisieux

(Viene de la 1.ª página)

La vista de El Havre, según comunicó el correspondal de la Reuter en el norte de Francia.

La catedral de Lisieux

Gran Cuartel General del Cuerpo expedicionario aliado. — Los alemanes se han fortificado en la región de la catedral de Lisieux que se encuentra en una elevación de terreno.

Los aliados han evitado el bombardeo de la catedral y esperan que ésta pueda salvarse de la destrucción.

Tres localidades ocupadas por los aliados.

Cuartel expedicionario aliado. — Los aliados han cruzado el Sena al N. y S. de Fontainebleau, se anuncia oficialmente.

En su avance por las orillas del Sena, los aliados han conquistado el Beuf, Louviers y Le Ben boug.

## RADIO NACIONAL DE ESPAÑA

EMISORA CENTRAL (onda 3774 m., 765 kcs) Emisión de las mañanas 8'00 — Información local Emisión de la tarde 14'30 — Información local 19'00 — Información general retransmitida.

19'00 — Radio España para Europa. Emisión de la noche 21'15 — Programa especial para Madrid. 22'30 — Información general retransmitida. 1'00 — Radio España para América.

## La rendición de Rumania puede acelerar la salida de la guerra de Bulgaria

### Un grupo nacionalista rumano se ha puesto a la cabeza de un movimiento contra el Rey Miguel

#### Antonescu, en Alemania.—Manifestaciones de Carol

Londres.— La rendición de Rumania puede acelerar la salida de la guerra de Bulgaria.

Bulgaria se encuentra aislada entre Rumanía y Turquía.

En los círculos autorizados de Londres se confirma ahora que Moushanoff, expresidente del Parlamento búlgaro fué recibido recientemente en Angora por el embajador británico y que informó a Sir Hushe Kuatchbul lugason que le habían sido confiadas oficialmente las condiciones del Gobierno de Bulgaria.

El embajador informó a Moushanoff que trasladaría su requerimiento al Foreign Office, lo cual hizo.

El Gobierno británico comunicó inmediatamente la petición búlgara al Gobierno de los Estados Unidos y actualmente celebranse consultas entre Londres y Washington.

Bulgaria tendrá que rendirse incondicionalmente después de aceptar los términos de armisticio que se le notifiquen. Estos términos serán comunicados al Gobierno soviético aun que éste no participe en ellos debido a que Rusia no se encuentra en guerra con Bulgaria.

#### Movimiento nacionalista

Berlin.— El rey Miguel de Rumanía ha pedido al ejército rumano que cese en la lucha contra el ejército soviético.

El ex Rey Carol, satisfecho Méjico.— El ex Rey Carol de Rumanía ha declarado:

—Estoy muy contento por la decisión tomada por mi hijo de hacer salir de la guerra a Rumanía. Espero que pronto se realizará un antiguo deseo mio: que ondee la bandera rumana junto a las de las naciones aliadas.

Me alegria —añadió— es tanto mayor puesto que siempre he considerado que lo que se ha hecho ahora corresponde por entero a los intereses y deseos de mi país.

#### COMUNICADO ALIADO

Cuartel General aliado del Mediterráneo:

"En Italia, sector del Adriático, tropas italo-polacas del 8.º ejército han consolidado su posición a orillas del río Metauro y están en contacto con el enemigo en la orilla septentrional, a una distancia de la costa de unos 20 kms.

En el valle del alto Arno indio — británicos del 8.º ejército han vuelto a aprovechar rápidamente la disminución de la resistencia enemiga, efectuando un considerable avance por ambas orillas del río, donde han conseguido varios puntos importantes, entre ellos Monte Foresto.

La noche del 22 al 23 de Agosto hubo mucha actividad patrullera en el sector de Florencia, donde se libraron escaramuzas entre patrullas del 8.º ejército, patriotas y unidades enemigas, con pérdidas para éstas.

Al O. de Florencia se señala gran actividad patrullera del 5.º ejército.

## DEPORTIVAS

### FUTBOL

#### Nuevo delantero para el Constanca

Procede del «Hércules»

Desde ayer pertenece al "Constancia" un nuevo y valioso elemento. Tratase de Ventura, extremo derecho procedente del "Hércules" alijantino, que fichó ayer por el club de Inca, en el que formará durante la temporada próxima a dar comienzo.

### CICLISMO

#### Ligera mejoría de Miguel Llompart

Se confía en la total curación

Barcelona.— Miguel Llompart, que se lesionó gravemente el pasado sábado en la pista de Amposta, ha entrado en un período de ligera mejoría que hace concebir esperanzas de curación. Aun cuando ha recuperado en parte el conocimiento, persiste la pérdida de memoria y se expresa con dificultad. Los facultativos que le atienden confían, sin embargo, en que la total mejoría no se hará esperar mucho.

## ¿Cómo se inaugurará la temporada en Palma?

#### Gestiones para celebrar un Mallorca-Atlético Baleares

Nos llegan noticias de que, para la inauguración de la temporada futbolística en nuestra ciudad, se están realizando ciertas gestiones que podrían dar como resultado la celebración de un encuentro entre los primeros equipos del "C.D. Mallorca" y "C. D. Atlético Baleares".

Por otra parte, sabemos que el club decano realiza plausibles esfuerzos encaminados a presentar al público en "Buenos Aires", antes de que dé comienzo la Liga, un potente equipo — uno de los más notables — de Primera División.

## ALFREDO BONET

Confeciones en terciado fino y bordados a mano. Equipos, camisas, encajes, camisería, géneros de punto. — San Nicolás núm. 13.

## Dr. Janer

(Enfermedades de la piel) Zagranada, 16 de 11 a 2

## La labor turística del A. Luis Salvador

Seguramente el primero que se percató de las bellezas que Mallorca encierra y de lo que podía ser turísticamente, quizá por compararla con las de tantos países como había visitado, fué el Archiduque Luis Salvador de Austria, de tan grata memoria para los mallorquines. Al empezar este siglo inició un pequeño movimiento turístico hacia esta isla y, con la inauguración del Gran Hotel, los viajeros encontraron las últimas comodidades del día y su estancia en la isla se les hizo agradable.

El Archiduque Luis Salvador quisiera que otros le acompañaran en su altar de los paisajes de su costa de Miramar. Bríosos corceles condujeron los coches llevando a los curiosos turistas por las pedregosas cuevas de Valldemosa hasta Miramar y fué en aquel tiempo cuando las primeras caravanas llamaron la atención de los indígenas. El Archiduque las acogió amablemente, encanado de su visita, y el mismo, cual modesto "cicerone", se molestó en enseñarles todos los rincones de su enfiada morada, así como también de conducirlos por los senderos y veredas que cruzaban Miramar, haciéndoles ver, con su verbo entusiasta, los puntos más estratégicos para la contemplación del encantador paisaje.

No sólo se limitó a esto la labor turística del Archiduque. Escribió y editó varios folletos — turísticos, los primeros, seguramente, que de la isla vieron la luz, que repartió profusamente entre los visitantes. A los de habla castellana les obsequió con el titulado "Indicaciones a los que visitan Miramar", en cuyas páginas relata la tradición de aquel lugar, exalta la figura de Ransón Lull, y señala los puntos más pintorescos y miradores de aquel encantador lugar. A los catalanes y mallorquines les obsequia también con su folleto "Lo que sé de Miramar", en el que refiere pintorescamente la forma en que compró aquel predio, el estado de abandono en que se hallaba y las reformas que hizo en él, a la par que se expresa, en lenguaje sencillo, de haber usado emplear el mallorquín en la descripción "idioma que, dice, no es el suyo".

Otro folleto ve la luz, a raíz de la fundación del "Fomento del Turismo", allá por el año 1904, dedicado a los miembros del mismo, con el título "Lo que alguno quisiera saber", en el que habla de las condiciones climatológicas de Mallorca, señalando las regiones más cálidas y resguardadas de los vientos, explicando al mismo tiempo las ventajas de construirse una casa allí, lo fácil que es la vida en la isla y acaba ponderando la hospitalidad y honradez de sus habitantes. Rubén Darío, que coincidió con él durante su estancia en Mallorca, dice en su "Epístola a Madame Lugones":

Hay no lejos de aquí un archiduque austriaco [austríaco] que las pomos de Ceres y las uvvas [de Baco] cultivaba en un retiro arquitectural y segregado.

Hospeda como un monje — y el hospedaje es regio — Sobre las rocas se alza la mansión señorial y la isla le brinda ambiente imperial.

Es un pariente de Jean Orth, es un artista que aquí ha encontrado el cierto secreto de su vida.

Es un cuerdo. Aplaudamos al principio discreto que aprovecha a la orilla del mar ese secreto.

Muchas personalidades del arte y de la ciencia visitaron Miramar, en el transcurso de la estancia del Archiduque en el predio, atraídos por la personalidad de su propietario. Su augusta madre la Duquesa de Toscana, pasó allí en diversas ocasiones temporadas con su hijo. La princesa Estefanía, viuda de Rodolfo el heredero del trono imperial austriaco, el gran Duque Vladimir de Rusia, hermano del Zar, acompañado de sus dos sobrinos, la Infanta Isabel de España, le visitaron en sus propiedades.

Entre los numerosos personajes que vivieron temporadas instalados en sus predios se cuentan, el pintor y escritor Gastón Vuillier, autor de "Les lies oubliées", donde figuran las Baleares, y de otra obra titulada "Miramar", de la que sólo aparecieron los primeros fascículos, ilustradas ambas con buenos dibujos debidos a la mano del mismo autor; el geólogo Martel, explorador de las Cuevas del Drach; el pintor alemán Alexander Rotang y el austriaco Kos Kang; y tantas otras figuras que destacaron en el pasado siglo y principios del nuestro.

De entre los nombres citados y de los que podríamos aun añadir sólo uno es mentado por el Archiduque al evocar las "muchas gentes que acudieron a Miramar, después de su restauración, pisando las antiguas piedras mal pulidas de su entrada, donde tal vez resonaron los pasos de su fundador. De uno sólo de los muchos que por allí pasaron mencionemos el recuerdo: Mossén Cinto Verdagué. Diríase que en estas breves líneas se complacía en destacar por sobre el de los poderosos de la tierra y el de los grandes prestigios humanos pregonados por la fama, el hombre sencillo y popular del insigne poeta místico.

MATIAS MUI OLIVER (Artículo leído por Radio Mallorca)

¿Quiere saber el precio de su mudanza?

Acuda a Siete Esquinas, 13. Teléfono: 2227

LEA V. TODOS LOS DIAS CORREO DE MALLORCA

El médico SION RIERA Enfermedades del pecho (San Miguel, 236) participa a sus clientes que hasta Septiembre sólo visitará en Palma los miércoles y sábados.

LEA V. TODOS LOS DIAS CORREO DE MALLORCA

ZAPATOS BARATISIMOS PERO MUY BARATISIMOS

Por final de temporada, liquidamos todas las existencias a precios de verdadero regalo. CALZADOS DADOS — Anselmo Clavé, 19

LEA V. TODOS LOS DIAS CORREO DE MALLORCA

COMENTARIOS

La sencillez personificada

Así se me antoja titular una breve semblanza de aquel santo rey de Francia Luis el Noveno, cuya fiesta ocurre hoy.

Efectivamente, no figura en la historia el hijo de doña Blanca de Castilla adornado de las cualidades que deslumbran en los héroes.

Encerraba todas las virtudes en la idea del deber, todos los deberes en los del cristiano, y no le importaban los sacrificios a trueque de satisfacer su conciencia recta.

No faltaron de cuando en vez malas lenguas que iban diciendo que el rey oía demasiadas misas y sermones, a lo que él contestaba: "Es seguro que no me reprimiréis si emplease el doble de tiempo en jugar a los dados o en correr por los bosques tras los cervos o cazando perdices".

Joinville, su senescal y bicgrafo, nos ha transmitido copiosos cuadros íntimos que definen soberanamente a Luis IX. Un día, después de comer dirigió a su senescal esta pregunta: "Contestadme, senescal: ¿qué quisiera más, ser leproso o haber cometido un pecado mortal?"

Como había penetrado en su alma aquella frase de su madre: "Más quisiera verte muerto que manchado con un pecado."

Se cree inminente la crisis en el Gobierno húngaro

El Gobierno, reunido en sesión secreta

Han sido disueltos todos los partidos políticos húngaros

Zurich. — Un diplomático húngaro ha declarado: "Es inminente la crisis en el Gobierno húngaro."

REUNION DEL GOBIERNO EN SESION SECRETA

Zurich. — Una información telefónica de Budapest decía que el Gobierno estaba anoche reunido en sesión secreta.

DISOLUCION DE LOS PARTIDOS POLITICOS

Budapest. — El Diario Oficial publicó ayer un decreto disolviendo, con efectos inmediatos, todos los partidos políticos, sin consideración a su política actual.

Ha quedado prohibida toda actividad política.

Los bienes de los partidos quedan bloqueados e incautados por la policía.

Toda infracción a este decreto será castigada con severas penas.

EDITORIAL

La producción sericícola española

Publicamos días pasados unas simples notas sobre lo que ha importado de beneficio íntegro para los criadores de gusanos de seda la producción sericícola, o sea, siete millones y medio de pesetas correspondientes a los quinientos mil kilos de capullos recolectados en la campaña actual, campaña que ha rebasado los cálculos más optimistas y ha sido la más pingüe de las hasta ahora realizadas.

La industria sericícola se ha incrementado notablemente desde que terminó la guerra de Liberación hasta tal punto que se han obtenido nada menos que ciento cuarenta y seis toneladas de insuperable calidad, cantidad a la que nunca se había llegado en períodos de tiempo iguales.

Como decimos, nunca todavía se habían alcanzado resultados tan favorables ya que la cría del gusano de seda, aun en las regiones donde la producción de los capullos es clásica como son la zona de Murcia (comprendidas partes de las provincias de Albacete y Alicante), la zona de Valencia y buena porción de la provincia de Castellón, debido a la falta de estímulo en los medios rurales, no se había favorecido e impulsado en gran escala ni se daba al campesino la remuneración debida.

Entre las medidas adoptadas cabe señalar el haberse tenido en cuenta un importante factor que impedía el desarrollo cual era el intermediario, que ha sido totalmente desplazado desde que el Estado adquiere la totalidad íntegra de la cosecha y paga, a través de los organismos provinciales, a los cosecheros asegurándoles ganancias remunerativas que no se habían soñado.

Puede afirmarse que merced a la protección del Gobierno del Caudillo y al esfuerzo de las divulgadoras de la Sección Femenina de la Falange, la industria sericícola española ha entrado en un período de franco desarrollo que ha de dar gran rendimiento económico al país, y ello será ocasión de que se aumenten los centros sericícolas, como realmente ha sucedido ya, extendiéndose a regiones que producían algo ya en épocas anteriores y que ahora aportan ya a la producción total casi tanto como anteriormente las zonas levantinas.

RECONSTRUCCION ESPAÑOLA

El Colegio de Santiago en Carabanchel Alto

Historia del edificio anterior.— Descripción del que se reconstruye

Pocos años más tarde de la inauguración solemne del Colegio de Santa Bárbara y San Fernando, en Carabanchel Alto, para huérfanos de Artillería e Ingenieros, el Patronato del Arma de Caballería, que dirigía como Presidenta S. M. Doña María Cristina (q. g. h.), acordó, el año 1914, llevar a efecto la construcción del Colegio de Santiago, para albergue de huérfanos de Jefes y Oficiales de la citada arma, en los terrenos llamados de Vista Alegre, propiedad del marqués de Salamanca, en Carabanchel Bajo.

El edificio se terminó en el año 1915, y como conmemoración a la inauguración del mismo figura la lápida que, para perpetuar la memoria de S. M. Doña María Cristina (q. g. h.), se colocó en el Colegio.

En el citado año se encomendó, para el cuidado de las necesidades del Colegio, a la Comunidad de Dominicas Francesas, firmándose el oportuno contrato entre el Excmo. Sr. don Agustín de Carvajal y Fernández de Córdoba, Vicepresidente del Consejo de Administración, y una delegada de la Congregación de la citada Orden.

Las enseñanzas que en principio se cursaban eran: Magisterio, Bachillerato, Comercio, etcétera.

Fueron muchas las personas que, por el carácter benéfico del Establecimiento, hicieron donativos para el mismo, figurando entre ellas el Excmo. Sr. General D. Virgilio Cavanillas, que donó la biblioteca, así como los excelentísimos Sres. marqueses de Cavalcanti, que en las fiestas culturales y artísticas celebradas en el Colegio le honraban con su presencia, llevando numerosos regalos para los huérfanos que allí se albergaban.

Aparte de la labor cultural de los pequeños, moral y patriótica, realizaron numerosas excursiones, patrocinadas por el Excmo. señor General Primo de Rivera y el duque de Tetuán, entonces Ministro del Ejército.

En el año 1926, y con asistencia de las primeras autoridades, el Patriarca de las Indias visitó el Colegio, oficiando en una Misa solemne y administrando

293 libertades condicionales

Madrid. — El "Boletín Oficial", publicará mañana una Orden de Justicia por la cual se conceden 293 libertades condicionales.

Mujer: Por deber de Patria y por tu propia conveniencia debes realizar tu Servicio Social de F.E.T. y de las J.O.N.S.

Solicítalo en la Sección Femenina

OSBORNE

Goebbels anuncia nuevas medidas de movilización Los ataques con la fueron ayer en mayor

Se suprimen las exposiciones y los concursos de arte.—Restricciones en periódicos.—La jornada semanal será de 60 horas

Berlín. — El Ministro de Propaganda y Delegado General para la movilización del Reich, Dr. Goebbels, ha comunicado que en el porvenir no habrá más que cine y radio para esparcimiento de los soldados en el frente y de los trabajadores en la retaguardia, para interpretar para ellos valores culturales.

Las medidas adoptadas son que todos los teatros, salas de variedades, cabarets y escuelas de actores serán cerradas el 1.º de Septiembre lo más tarde.

El personal que quede libre en virtud de estas medidas se empleará en servicios armados y en la producción de guerra.

Todas las orquestas de los conservatorios cesarán, a excepción de algunas orquestas para la interpretación de programas radiados.

Se suprimirán asimismo las exposiciones y los concursos de arte.

Los periódicos serán objeto de nuevas restricciones y se operarán una serie de fusiones.

Con la excepción de algunos diarios importantes, los periódicos aparecerán con cuatro páginas y solamente seis veces a la semana.

Todas las revistas ilustradas cesarán de publicarse, a excepción de "Illustrirte Beobachter" y "Berliner Illustrirte Zeitung".

Algunas escuelas como las de hogar y de comercio serán cerradas y también a las universidades les afectarán las restricciones.

El sistema de cupones de racionamiento será simplificado para economizar 300 millones de cupones.

Los cupones de pan, carne y grasa serán reemplazados por una tarjeta única.

Para asegurar la utilización íntegra de la potencia de trabajo la duración de la jornada ha sido fijada en un mínimo de 60 horas semanales en todas las oficinas de la administración pública y en las empresas económicas.

Hasta nueva orden quedarán suprimidos todos los permisos.

Esta última medida no afecta a las mujeres ni a los hombres que tengan 65 años.

El Ministro de Justicia promulgará un Decreto destinado a asegurar el cumplimiento de las medidas adoptadas.

EFE

Desde mediados de junio hasta fines de la semana han caído en el Sur de Inglaterra 7.250 bombas

La aviación aliada bombardeó con instalaciones petrolíferas, aeronáuticas e industriales de Alemania

Londres. — Han caído bombas volantes sobre el sur de Inglaterra durante la noche antepasada y el día de ayer en mayor escala que en los últimos días.

Hubo cierto número de víctimas.

7.250 bombas volantes en poco más de dos meses

Londres. — 7.250 bombas volantes han lanzado los alemanes contra el sur de Inglaterra desde mediados de junio hasta finales de la tercera semana de agosto.

Contra buques alemanes

Londres. — Desde poco después de

medianoche hasta las 6 de la mañana los aparatos de guerra realizaron 25 ataques a barcos de superficie que iniciaban la evacuación de El Havre.

Bombarderos alemanes

Londres. — Más de mil bombarderos norteamericanos atacaron con éxito las instalaciones petrolíferas, aeronáuticas y industriales del centro y norte de Francia y de Brusel, en la frontera nortoccidental, según el Cuartel General de los Estados Unidos.

Los objetivos fueron las fábricas de petróleo de Merseburgo, Misburgo, Brum; la refinería de petróleo de Dresde; las fábricas de aviación de Quersdorf, y otras fábricas de radio y objetivos industriales.

Ataque soviético a una ciudad

Oslo. — Aviones de bombardeo soviéticos han atacado la ciudad de Vatsso. Se lamentan nueve muertos y sesenta casas destruidas.

Violentos combates en el Sereth

Al oeste del lago Pleskau han fracasado nuevos ataques de los soviets

Cuartel del Führer. — "En el Sur del frente Este el enemigo ha avanzado con infantería motorizada y formaciones acorazadas hasta la zona situada a ambos lados del Pruth inferior.

En el Sereth medio, se libran violentos combates en los alrededores de Román.

Al nordeste de Varsovia, formaciones de S.S. armadas han rechazado después de violentos combates numerosos ataques soviéticos.

Entre el Bug y el Narev fueron contenidos potentes ataques soviéticos, después de encarnizados combates desarrollados en los bosques.

En la brecha de Modholm el enemigo fué obligado a nuevos retrocesos.

Al oeste del lago Pleskau han fracasado nuevos y violentos ataques de los soviets. Las tentativas de irrupción de varias divisiones de infantería en dirección a Dorpat han sido contenidas.

PALO TUNEL pidato en bottlines

ULTIMA HORA

Los aliados llegaron a Saint Julien y parece que a 20 kms. de la orilla meridional del lago de Ginebra

Se mantienen puntos de resistencia alemana en Mar

Roosevelt ofrece una recepción a los delegados de la Conferencia aliada preparatoria de la paz.—Hull conferencia con el representante de Dewey sobre los problemas de grandes manifestaciones en favor de la paz en Bucarest

Ginebra. — Tropas norteamericanas han llegado a Saint Julien, según noticias que se reciben de la frontera.

Se dice que las unidades avanzadas de los aliados han llegado a Evian, a 20 kilómetros de la orilla meridional del lago de Ginebra.

184 metros más allá de Touques

Frente del Norte de Francia. — Las tropas canadienses han penetrado a través de la línea alemana en toda la línea del río Touques.

En algunos puntos las vanguardias aliadas se encuentran casi a 18 kilómetros más allá de Touques, casi en la desembocadura del Sena.

Se vence la resistencia alemana

Gran cuartel general expedicionario aliado. — Se ha vencido la resistencia germana en el flanco canadiense por las tropas aliadas que operan en la región de Touques.

La lucha en el puerto de Tolón y en Marsella

Cuartel general aliado del Mediterráneo. — Continúan los combates en la zona del puerto de Tolón.

También se mantienen puntos de resistencia alemana en Marsella, aunque la mayoría de la ciudad se encuentra en poder de las tropas francesas.

Roosevelt ofrece una recepción

Washington. — El Presidente Roo-

sevelt ha dado una recepción en honor de los delegados de las cuatro grandes potencias que asistieron a la Conferencia aliada preparatoria de la paz, que se está celebrando en Dumbarton Oaks, cerca de Washington.

La recepción tuvo lugar en los salones de la Casa Blanca.

Roosevelt dirigió a los delegados su saludo, en el que dijo:

"Con la victoria no desaparecerá el peligro de la doctrina nacional-socialista sino se reduce a la puzana derrotada, pues hoy se ve a los prisioneros alemanes capturados y que están contentos entre los 17 y los 25 años de prisiones en el tuzo nazi que sus compatriotas de las edades de 40 y 45 años.

En tanto, estos jóvenes tengan algo que decir y posibilidad de decir siempre existirá en nuestro mundo el peligro nazi"

Conversaciones entre Hull y Dulles

Washington. — El Secretario de Estado Cordell Hull, ha mantenido su primera conversación sobre la política internacional con el representante del candidato presidencial designado por el partido republicano, Dewey.

La primera conversación tendió a durar dos horas y media.

Ayer continuaron las conversaciones.

Dulles fué interrogado por los periodistas, a quienes manifestó: "Se han hecho notorios progresos en la cooperación de los dos

"El día del se"

Se celebrará el 12 de

Madrid. — El día 12 de va a celebrarse por primera vez en España y por iniciativa de "Misión" de Madrid, el Sello.

Las asociaciones filatélicas de diversas localidades preparan actos, una exposición, etc., en conmemoración de la creación de Correos en la creación de un matasello conmemorativo que solo se en ese día.

LEA V. TODOS LOS CORREO DE MAL

Roosevelt pide de la ley de "pré tamo"

Washington. — El Presidente Roosevelt ha dirigido un mensaje al Congreso pidiendo la aprobación de la ley de "arriendo y préstamo" que Roosevelt manifestó que

"El Ejército francés se había comprometido a realizar una campaña de bombardeos aéreos en las zonas de la frontera nortoccidental, según el Cuartel General de los Estados Unidos.

La ayuda de los Estados Unidos a la Rusia por los Estados Unidos de la ley de "arriendo y préstamo" representa un ahorro de dólares para el período de octubre de 1944.

Grandes manifestaciones en favor de la paz

Londres. — La Radio británica que en el momento de la guerra figuraba como el partido comunista.

Ayer se registraron grandes manifestaciones de la paz.